
-
CÂMARA MUNICIPAL DE ITAGUAJÉ 

ESTADO DO PARANÁ 
CNPJ 74.163.718/0001-35 www.cmitagua je.pr.gov.br 

AV. GOV. MOISÉS LUPION, 555 - FONE (44) 3332-1174 - FAX (44) 3332-1126 -CEP 86.670-000-
ITAGUAJÉ-PARANÁ 

ATA Nº. 056/2019 

Ata da Sessão Ordinária da Câmara Municipal de ltaguajé, Estado do Paraná, realizada aos três dias do 

mês de dezembro de 2019. A sessão teve início à hora regimenta l, estando presentes os vereadores: 

NIVALDO FRANCISCO DOS SANTOS, JOSÉ APARECIDO DA SILVA BONFIM, LEANDRO ALVES 

ZUIN , AYRES TADEU BERTAZZO, EDUARDO LUIZ PARRON, DELAIR DE ARAÚJO SANTOS, MÁRCIA 

FERNANDES DE SOUZA e ANDRÉ OLIVEIRA. O Presidente NIVALDO FRANCISCO DOS SANTOS 

em nome de DEUS e da Justiça declarou aberta a sessão, agradeceu a presença de todos em seguida 

determinou a leitura da Ata n.º 055/2019 que após lida foi aprovada por unanimidade. No Expediente foi 

lido o oficio n.0 322/2019 emitido pelo Executivo Municipal que em sua íntegra encaminha o Projeto de 

Lei n. 0 038/2019 com a seguinte súmula: "Dispõe a ratificação e alterações realizadas no protocolo 

de intenções e do Estatuto do Consórcio Público Intermunicipal de gestão da AMUSEP -

PROAMUSEP e dá outras providências". Foi lido o oficio n.0 327/2019 emitido pelo Executivo Municipal 

que em sua íntegra encaminha o Projeto de Lei n.0 039/2019 com a seguinte súmula: "Autoriza o poder 

executivo municipal a promover empreendimento habitacional em conjunto com estado do 

Paraná, em lotes de propriedades do município e realiza a titulação aos beneficiários finais no 

âmbito do programa família paranaense e dá outras providências". Foi lido a INDICAÇÃO n.º 

014/2019 de autoria do vereador DELAIR DE ARAÚJO SANTOS, que em sua íntegra Indica ao senhor 

prefeito municipal que construa uma "rampa" de desembarque (dos barcos) na beira do rio 

Paranapanema, localizado no final da estrada do Ranulfo, e se possível estude a possibilidade de 

construir uma vila dos pescadores. Foi lido a INDICAÇÃO n. 0 015/2019 de autoria do vereador JOSÉ 

APARECIDO DA S. BONFIM, que em sua íntegra indica ao senhor prefeito municipal que seja 

denominado o novo Centro de Eventos para o Desenvolvimento Turístico Local, localizado a rua São 

Paulo , 1069, com o nome do saudoso jovem CLÁUDIO MATHEUS PARRON DE CARVALHO, em 

homenagem ao mesmo. Foi lido o Parecer Jurídico n.0 031/2019 relativo ao Projeto de Lei n.0 037/2019 

bem como os pareceres da Comissão de Justiça e Redação , da Comissão de Finanças e Orçamento e 

da Comissão de Serviços Públicos com a seguinte súmula : "Autoriza o poder executivo municipal a 

implantação, incentivos á instalação de empresas na área do parque industrial, e dá outras 

providências". Findo o período de Expediente passou-se para a Ordem do Dia. Na Ordem do Dia foi 
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U)locado em díscussão em seguida levado a primeira votação o Projeto de Lei n.º 037/2019 com a 

Leguínte súmula: "Autoriza o poder execuUvo municipal a implantação, incentivos á instalação de 

empresas na área do parque industrial, e dá outras providências. Levado a votação foi aprovado 

por unanimidade em primeira votação" . Não houve discussão. Levado a votação foi aprovado por 

unanimidade em pnmeIra votação. Foi colocado em discussão em seguida levado a única votação a 

Indicação n ° 01 4/2019 de autoria do vereador DELAIR DE ARAÚJO SANTOS, cujo texto foi apresentado 

em fase de Expediente. Não houve discussão. Levado a votação foi aprovada em única votação por 

unanimidade . Fo, colocado em discussão em seguida levado a única votação a Indicação n.º 015/2019 

de autoria do vereador JOSÉ APARECIDO DA S. BONFIM, cujo texto fo i apresentado em fase de 

Expediente Levado a votação foi aprovada em única votação por unanimidade. Finda a Ordem do Dia 

passou-se para as Explicações Pessoais . O vereador Delair de Araújo Santos saudou a todos , saudou 

ouvintes da Loreto FM bem como sua equipe técnica, em seguida paraben izou ao prefeito e toda equipe 

organizadora que juntos promoveram o 7º Torneio de Pesca ao Tucunaré no último fim de semana. Falou 

que foi uma festa muito bem produzida e de sua parte ajudou preparando o campo para a realização de 

um Torneio de Futebol Suíço . Falou que com boa vontade os participantes da Associação dos Servidores 

Municipais cederam aquele espaço para que fossem realizados todos estes eventos. Parabenizou ao 

Rotary Club pelos trabalhos na barraca de alimentação principal. Parabenizou as equipes vencedoras 

nas competições . Por fim agradeceu a todos que participaram inclusive aos vereadores. Em seguida 

agradeceu e se despediu. O vereador José Aparecido da Silva Bonfim saudou a todos, saudou ouvintes 

da Loreto FM bem como sua equipe técnica, em seguida parabenizou ao executivo municipal , vereador 

Leandro Zuin e a toda equipe organizadora pela realização do 7° Torneio de Pesca ao Tucunaré. Falou 

que foi um evento muito bem produzido. Pediu para que fosse feita uma Indicação para que concedido o 

título de cidadão Honorário de ltaguajé aos senhores Doutor Unias de Ramalho Arruda, Sargento 

Claudinei Santos de Paula e Sargento Laércio de Souza Moreira. Falou que estes cidadãos tiveram sua 

conduta exemplar ao longo de sua vida profissional, por este motivo merecem este Título de Cidadão 

Honorário. Pediu novamente que fosse feito reparo no asfalto na entrada da cidade para quem vem de 

Paranapoema. Falou que há um investidor que reformou todo imóvel alugado e destinado a seu comércio, 

mas por haver estes problemas no asfalto, toda lama da rua é jogada para dentro do imóvel quando 

transita algum veículo. Falou que o conjunto habitacional Pedro Nícoletti também apresenta vários 

buracos no asfalto . Pediu e suplicou ao Secretário Valdir Antunes que atenda ao cidadão José Faustino 

da Silva no sentido de fazer o serviço de bater colorau . Falou que o referido cidadão está para perder seu 

produto por falta deste serviço . Falou que o serviço está sendo prometido há vários dias e dia após dia o 

secretário tem renovado a promessa de resolver o problema, mas até o momento não atendeu a este 

cidadão. Falou que sua promessa em época de campanha era de não deixar que fatos como este 

ricontecessem. Em seguida agradeceu e se despediu. O vereador André Oliveira saudou a todos, 
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52 ...10:XJ o-Jvintes da Loreto FM, em seguida falou que a indicação do vereador José Bonfim na Ordem 

do Dia lembra de vários jovens que perderam suas vidas da mesma maneira que o jovem Cláudio Mateus. 

Ao mesmo tempo falou que isso serve de alerta a ser deixado para nossos jovens, afim de evitar que o 

mesmo aconteça. Relatou que as festividades do 7° Torneio de Pesca ao Tucunaré fo i um show. Falou 

que foi uma contribuição generalizada onde o Prefeito Municipal e toda a comissão organizadora fizeram 

sua parte e a população fez sua em comparecer. Apresentou seu muito obrigado a toda a população e a 

,~da comissão orgamzadora. Agradeceu e parabenizou a todos os times que participaram do torneio de 

·utebot su íço no domingo. Agradeceu aos atletas que trabalharam como voluntários na arbitragem no 

:Lltebol suíço . Relatório que o Prefeito Municipal está lutando para que o Departamento Estadual de 

Rodagem resolva os problemas de trafegabilidade nas rodovias de nossa região . Parabenizou a todos os 

competidores do torneio de sinuca realizado no último dia de festividades do evento. Relatou que vários 

parti<:!pantes de nome participaram desse torneio. Parabenizam aos competidores de nossa cidade que 

se sagraram campeões nesta competição . Por fim concordou que alguns aspectos que devem ser 

'Tlelhorados para as próximas edições. Em seguida agradeceu e se despediu . O vereador Eduardo Luiz 

Parron , saudou a todos, saudou ouvintes da Loreto FM, em seguida lamentou profundamente o 

falecimento da cidadã Marisa Cirino dos Santos, seu familiar, que veio a perder sua vida repentinamente 

na última sexta-fe ira. Relatou que acompanhou o 7° Torneio de Pesca ao Tucunaré bem como a visita do 

deputado Zeca Dirceu . Parabenizou o trabalho de soltura de Alevinos feita por alunos do Centro de 

Educação Infantil. Pediu para que fosse feita uma Indicação para que fossem instaladas mais lixeirinhas 

com separação de lixo na Associação dos Servidores da prefeitura municipal. Em a parte permitido ao 

vereador Delair Araújo o mesmo concordou com a ideia porque ele mesmo presenciou várias latinhas 

de bebida jogadas no pátio Associação dos Servidores. De volta ao vereador Eduardo Parron o mesmo 

fa lou que esta idéia serve mais para educar a população que faz usa daquelas dependências. Em seguida 

agradeceu e se despediu. O vereador Leandro Alves Zuin saudou a todos , saudou ouvintes da Loreto 

FM, em seguida parabenizou a equipe ANPEPI que promoveu evento em parceria com a Prefeitura 

Municipal. Parabenizou as secretarias que promoveram os torneios que fizeram parte das festividades 

deste fim de semana. Concordou com indicação do vereador Eduardo Parron que visa para diminuir o 

lixo jogado no pátio daquela Associação . Parabenizou o trabalho do presidente da festa Liozel Matias de 

Oliveira . Falou que foi um trabalho que se iniciou há seis meses e que só é possível graças ao esforço de 

todo mundo. Agradeceu a todos os servidores que trabalharam ou ajudaram na preparação do evento . 

Parabenizou a todos ganhadores dos Prêmios ofertados neste torneio. Falou que recebeu muitas dicas 

de melhorias por parte dos pecadores. Agradeceu a equipe de bombeiro e polícia militar que cuidaram da 

segurança . Agradeceu a Equipe Caio Segurança pelo bom trabalho. Agradeceu ao Rotary Club de 

ltaguajé que trabalhou na barraca principal de alimentação do evento com muita dedicação. Agradeceu 

ao radialista Valm ir José dos Santos pelo excelente trabalho realizado ao longo das festividades do 7° 
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torneio de Pesca. Parabenizou também o Fotógrafo Gilson Fabrício por seu trabalho de divulgação. 

Parabenizou as garotas que participaram do Concurso Rainha e Princesa do Tucunaré, dizendo que esta 

competição será melhorada para o próximo ano. Parabenizou aos competidores do Torneio de Sinuca e 

do Torneio de Futebol Suíço. Falou que muitas coisas serão melhoradas para o próximo ano atendendo 

também o pedido de alguns pescadores . Parabenizou aos professores e Diretoria do Centro de Educação 

Infantil que coordenaram seus alunos para fazerem a soltura de Alevinos bem como pesca esportiva no 

evento . Parabenizo a visita do deputado Alexandre Curi , onde foi agradecido toda conquista que o mesmo 

trouxe para nossa cidade . Falou que conquistas como estas justificam a ausência do prefeito na cidade. 

Falou que mesmo em meio à críticas, o prefeito tem trabalhado de forma intensa para que melhorar nossa 

cidade cada vez mais . Em seguida agradeceu e se despediu. O vereador Ayres Tadeu Bertazzo saudou 

a todos, saudou ouvintes da Loreto FM, em seguida falou que não tem palavras para mensurar o tamanho 

da festa realizada no último fim de semana. Falou que o 7° Torneio de Pesca ao Tucunaré foi muito bem 

produzido com excelentes cantores e oferecendo total liberdade para os participantes que puderam levar 

suas bebidas e refeições , caso fosse necessário. Lembrou que outros tipos de festa fica muito oneroso 

para uma família inteira participar e festas como essa realizada no fim de semana são para toda a 

população. Em a parte permitido ao vereador Leandro Zuin o mesmo falou que se trata de uma festa 

diferente, feita realmente para nosso povo onde comparada com uma Festa de Rodeio fica mais caro 

para população e caso haja prejuízo a população acaba ajudando a cobrir este ônus. Falou que festas 

como estas demonstram respeito com a população. De volta ao vereador Ayres Tadeu o mesmo almejou 

que caso haja no futuro promoção de Festa de Rodeio que a mesma seja feita da mesma forma, com 

portas abertas a toda a população. Parabenizou ao Rotary Club pelo bom trabalho na barraca principal 

de alimentação e anunciou que a renda será revertida em Cesta de Natal para população carente. Falou 

da campanha do Hospital de Amor de Barretos que atualmente recolhe lacres de cerveja e tampinhas de 

garrafas descartáveis. Relatou com felicidade o trabalho junto as cri anças na escolinha de futebol onde 

os mesmos agradecem dando uma aula de cidadania. Falou também do trabalho social que o Rotary Faz 

junto a estes alunos da Escolinha de Futebol , incentivando a leitura e o aprendizado. Parabenizou a todo 

o pessoal que começou este torneio que hoje se tornou um grande evento. Saudou o amigo Dejaci Dias 

que fez parte da fundação deste torneio. Parabenizou ao prefeito que trabalha o tempo todo inclusive na 

tarde de domingo do evento . Parabenizou ao presidente da Associação Delair Araújo pelo bom trabalho 

de conservação daquele espaço. Falou que cada visitante fica tomando conhecimento de nosso potencial 

turístico. Falou que o Conselho Municipal do Turismo caminha para que nosso turismo seja cada vez mais 

uma referência Regional. Falou que é importante seguir o exemplo da cidade de Terra Rica e de Foz do 

Iguaçu que possuem história semelhante a nossa, bem como promoções e eventos que também se 

adequaria em nossa cidade. Parabenizou aos cidadãos Helio Parron e Benedito Borges por trabalhar no 

resgate de nossa história . Falou que o incentivo ao turismo faz com que o meio ambiente seja preservado 
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de uma forma geral. Agradeceu a Deus por estar me chegando ao fim do ano com grandes conquistas . 

Lamentou também a perca de muitos jovens e amigos ao longo deste ano. Parabenizou ao prefeito por 

estar correndo atrás de mais conquistas para nossa cidade. Em a parte permitido ao vereador Leandro 

Zuin o mesmo relatou que o prefeito está na capital para assinar o convênio para que seja implantada na 

cidade uma Prainha Municipal. De volta a vereador Ayres Tadeu o mesmo almejou para que tudo dê tudo 

certo e comunicou que é voluntário no que precisar. Em seguida agradeceu e se despediu. O presidente 

Nivaldo Francisco dos Santos pediu ao vice-presidente senhor Ayres Tadeu Bertazzo para que 

assumisse a presidência para que pudesse falar como vereador. O vereador Nivaldo Francisco dos 

Santos saudou novamente a todos em seguida justificou que o motivo da falta de alguns remédios são 

por desinteresse de fornecedores para vender para a prefeitura municipal , dado ao fato da prefeitura ter 

que seguir uma tabela fixada pelo governo federal. Sendo assim, estando os preços baixos, ninguém se 

interessa em vender. Falou que caso haja mais alguma dúvida, que a mesma seja dirimida com o setor 

de licitação. Ponto fim ao assunto disse que nada disso é falta de competência de ninguém. Falou que já 

foram repostas algumas árvores, mas por falta de cuidado de alguns moradores algumas morrera . Falou 

que em momento oportuno as mesmas serão replantadas. Falou que muito é criticada o trabalho dos 

vereadores mas ao longo do ano foram economizados mais de cem mil reais pelo corpo legislativo neste 

ano de 2019. Falou que tem administrado de forma que sobre recursos porque as viagens foram todas a 

trabalho. Agradeceu a colaboração de todos os vereadores . Falou que todas as viagens tiveram sua 

conquista que ao fim foi benéfica para o município. Falou que o 7° Torneio de Pesca ao Tucunaré foi 

muito bem produzido, com a dedicação de todos . Elogiou toda equipe que trabalhou pela excelente 

realização. Falou que todo bom trabalho do vereador será reconhecido. Falou que há comentário e até 

uma certa idéia de abaixar o salário do vereador para um mil reais . Em a parte permitido ao vereador 

José Bonfim o mesmo falou que nenhum secretário vai querer trabalhar por este valor, porque é assim 

que funciona, baixa o salário dos vereadores, tem que baixar também dos secretários. Em outro a parte 

permitido ao vereador André Oliveira o mesmo falou que esta briga é dos vereadores e não dos 

secretário. Em outro a parte permitido ao vereador José Bonfim o mesmo falou que funciona de forma 

automática, se baixa de um , tem que baixar dos demais. Em outro a parte permitido ao vereador André 

Oliveira o mesmo falou que quem não tiver contente que procure outra ocupação. Em outro a parte 

permitido ao vereador Leandro Zuin o mesmo concordou com o vereador André Oliveira lembrando que 

o fato serviço de gozação pela promessa de um salário de hum mil e quinhentos reais. De volta ao 

vereador Nivaldo Francisco o mesmo parabenizou o servidor e presidente da ANPEPI e vice-presidente 

Pedro Zuin pela realização do 7º Torneio de Pesca ao Tucunaré. Falou que esta festa foi inspirada no 

torneio realizado na cidade de Missal e pediu ao vereador Leandro Zuin que apresente dentro de alguns 

dias O Balancete do Evento . Em a parte permitido ao vereador Leandro Zuin o mesmo falou que 

apresentara os resultados bem como onde será investido os recursos . Falou também que o evento está 
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om 2<• Lugar om produção de!3 le tipo de evento. De volta ao vereador Nivaldo Francisco o mesmo elogiou 

8 sultu ro cJc alE,vinos Em a pnrte perrn1 ticJo ao vereador Eduardo Parron o mesmo falou que falou que 

cote v;oi lor sonipr13 foi pago ao vereador r;;: sugeriu ao vereador que não quiser receber este valor que doe 

parto de sou <; ali1r10. O vereador Andró Olívo ira concordou que a atitude for colet iva. De volta ao vereador 

Nivaldo Francisco fa lou que o sistema de coleta de lixo em caçamba será implantando sem custo ao 

c1dad~o. Falou também que em breve a prefeitura irá dispor de uma máquina que varre as ruas e pede a 

colaboração do cidadão. De volta ao seu posto de presidente, nada mais havendo a tratar, o vereador 

Nlvaldo Francisco dos Santos justi fi cou a ausência do vereador Genivaldo Belo da Silva, agradeceu 

mais uma vez a presença e a audiência de todos e em nome de Deus e da Justiça declarou encerrada a 

sessão . Eu Alessandro Síl va Dias que secretaríei os trabalhos, redigi a presente ata que após lida e 

arrovada vai assinada pelo presidente e demais vereadores presentes. 

~ ~~~--
Presidente - NIVALDO FRANCISCO DDSS/~~?f2#i: ~ 3-:; - --

Vice-Presidente - AYRES TADEU BERT AZZO: Á-=--...,..:,,vo/-'---=m0rc-,,c-+-,'l-------------

10 Secretário - MÁRCIA FERNANDES DE SOUZA ---#1-=-i"'"'~~-·-· _________ _ 

@_~ ~ -.----· ---7 2º Secretario - LEANDRO ALVES ZUIN. --~-;;,--::;__t-~:-------_- __ -_- _---==-- ---

Vereador - GENIVALDO BELO DA SILVA: 

~ , 

.,,. ~-------f------====-....c:::~_,e:;;~-- - --
/ 

I 
Vereador - JOSÉ APARECIDO DA SILVA BONFIM: - -------------

Vereador - EDUARDO LUIZ PARRON: ~ ----,,7/ /....---_.!._ ____________ _ 

' / ,- ~, 
, / ( - I : 

Vereador - ANOR É OLIVEIRA: _ _ f r-,/--'--_.._.7L-< ·°""~ e.::..~ .. _í=( -~c....-:.:():....1
....,, _::::::>,,.( _\~_:..\__.x..!l.· ~\_./w; 1~_,~0b-~,.------

V d DEL 
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erea or - - AIR DE ARAUJO SANTOS "',.-{./''$' tfl/t~L~&7 2~.es;... 
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